
ITABIRA E REGIÃO . ANO XXI . Nº 803 . DE 8 A 21 DE FEVEREIRO DE 2024 (R$ 2,00)

ofolhapopular.com.br ofolhapopular  /ofolha 99577-1464

Página 3

CABIDE DE EMPREGOS

O governo do prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) é destaque tam-
bém na distribuição de
cargos para pessoas sem
vínculo com a Prefeitu-
ra de Itabira, os chama-
dos cargos comissiona-
dos, popular “cabide de
empregos”.

Os números em rela-
ção à prática estão no re-
latório apresentado na
associação do bairro
Bela Vista, no dia 31 de
janeiro deste ano, pelo
Observatório Social do
Brasil - Itabira (OSBI).

Estudo do Observatório Social mostra que a distribuição de empregos
para amigos e aliados virou prática comum na Prefeitura de Itabira
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TEM
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Prefeito
critica CPI e
é desafiado

a tomar água
suja da
Pureza

A vereadora Rosilene
Félix usou a rede social
para rebater declaração
do prefeito Marco Antô-
nio e o desafiou a tomar
a água suja fornecida
pelo Saae.
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na Câmara
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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

BOA INICIATIVA

21/02 a 20/03

PEIXES

Zum!

Os vereadores de São Gonçalo do Rio Abai-
xo aprovaram, na segunda reunião ordinária de
2024, matéria que define o Regime de Adianta-
mento para despesas que não podem aguardar
o processo de licitação ou procedimento regu-
lar definido por lei. Esse novo modelo adotado
pela Câmara é destinado a serviços urgentes,
como reparos elétricos, reposição de itens ne-
cessários para as atividades regulares ou obras
emergenciais, como conserto de tomadas, que
requer compra de kits de reparo e contratação
de eletricista.

O projeto de resolução nº04/2023, da mesa
diretora, define as espécies de despesas, o teto
de gastos e como será realizado o processo, para
garantir controle dos pagamentos e uso respon-
sável da verba pública. Estão incluídas, despe-
sas de cartório, verbas indenizatórias, manuten-
ção e reparo de bens móveis que comprometam
a integridade dos servidores e o funcionamento
da Câmara e a contratação de serviços de ter-
ceiros. A proposta foi aprovada em segunda vo-
tação, por unanimidade, e entra em vigor com a
publicação.

Período excepcional. Aproveite-o para colocar
em dia seus assuntos pendentes e resolver uma
situação com a pessoa amada. Se ainda não se
casou, poderá ficar noivo e casar-se agora.

Grandes possibilidades de sucesso estão ao seu re-
dor. Basta estender a mão confiante. Procure ser mais
amigo e cortês a fim de ganhar dinheiro e conquis-
tar simpatias. Possibilidades de ganho na loteria.

Evite prejudicar sua saúde não cometendo ex-
cessos alimentares. Não confie demais, também,
em subordinados e estranhos. O sucesso pessoal
e a evolução da personalidade serão evidentes.

A fase é negativa para os negócios, para tratar
de assuntos jurídicos e mudanças. Neutro para
os casos sentimentais e um tanto quanto ruim
para viajar. Cuide da saúde.

Pessoas conhecidas pode auxiliá-lo neste perío-
do. A influência astral é a melhor para fazer no-
vas amizades e contatos públicos. Você deve
aproveitar a sua criatividade.

Se as coisas não correrem bem pela manhã, es-
teja certo de que à tarde ou pelo menos à noite
será mais favorecido. Procure a felicidade no
terreno espiritual e tudo será mais fácil.

Os assuntos sentimentais voltam neste período.
Você provavelmente viverá momentos maravi-
lhosos e inesquecíveis de amor. Sua disposição
sexual também estará recebendo energias astrais.

As dificuldades serão solucionadas com certa fa-
cilidade. No terreno profissional, você tem forte
desejo de vencer e se conseguir colaboração de
outras pessoas, não tenha dúvida do sucesso.

Todas as suas possibilidades de êxito, estarão con-
jugadas neste período. Basta que dê mais atenção
às pessoas para desenvolver com sucesso qual-
quer transação. Excelente período para contratar.

Com otimismo e entusiasmo, você conseguirá
ótimos resultados. Não trate com pessoas des-
conhecidas e tenha cautela. Você tem capacida-
de de ver o mundo com olhos abrangentes.

Negativo para os negócios, para tratar de assun-
tos jurídicos e mudanças, de um modo geral.
Neutro para os casos sentimentais. Cuide da saú-
de e procure se precaver contra acidentes.

Indícios de excelentes contatos com pessoas mais
idosas que você, e com bom nível financeiro e ma-
terial. Aproveite tal oportunidade para tirar provei-
to. Inteligência clara, e forte magnetismo pessoal.

Câmara de São
Gonçalo adota

modelo que
dispensa burocracia

para pagamentos
emergenciais

Região central da cidade: com a
aprovação, pequenos serviços podem ser
contratados sem entraves burocráticos

Arrependimento
O ex-líder do governo na Câmara, vereador

Weverton Vetão, não teve receio ao dizer na tri-
buna do Legislativo que se arrependeu de ter
andado com o prefeito, a quem defendeu por
quase três anos. “Estou arrependido de ter aju-
dado ele”, afirmou. Além de acusar Marco An-
tônio Lage de mentir, o vereador revelou os ris-
cos que Itabira está correndo de perder investi-
mentos apenas por picuinha do prefeito. “O pre-
feito não tem comprometimento com suas pala-
vras”, disparou.

Decepção
Entre os motivos citados por Vetão que o fi-

zeram mudar de opinião sobre o governo, estão
a falta de investimento na Unifei, a falta de in-
vestimento na Apae, o fechamento de escolas na
zona rural, o plano de cargos e salários dos ser-
vidores discriminatório, que deixou categorias
mais humildes de fora e outros.

Falta de prestígio
A pergunta que não quer calar: mesmo sendo

um dos municípios com maior problema para cer-
car a dengue, porque Itabira não está conseguin-
do a vacina e nem o fumacê? O governo garante
que já enviou toda documentação necessária ao
órgão estadual de Saúde, mas a resposta não vem.

Arboviroses  
Os números de casos de dengue estão aumen-

tando em Itabira. De terça-feira (6) para quarta-
feira (7) foram registradas 356 novas notifica-
ções. Confirmados já passam de 2,1 mil. Segun-
do informações da Prefeitura, a cidade está pre-
parada para atender os pacientes. O que ninguém
fala é sobre zika e chikungunya, outras arbovi-
roses, nem mesmo os boletins trazem essas noti-
ficações e tem pacientes de PSF garantindo que
testaram para estas doenças em Itabira.

Promessas em 2020 e 2024
Quase 10 mil alunos da rede municipal de

ensino de Itabira, entre estudantes da educação
infantil, creche e ensino fundamental, retorna-
ram às aulas neste dia 6 de fevereiro, em cerca
de 30 escolas municipais e muitas delas em obras
ou com necessidades de reformas. De acordo com
as publicidades veiculadas pelo governo, neste
último ano de gestão, 2024, a comunidade esco-
lar contará com “prédios reformados, merenda
saudável, laboratórios de ciências, mesas digitais,
kits de robótica, inclusão, oportunidades de recom-
posição de aprendizagem e oportunidades de no-
vos saberes”, promessa das eleições em 2020.

Prefeitura de Itabira
não faz o dever de casa

Flagrante feito na tarde de quarta-feira
(7), mostra passeio na avenida Martins da
Costa, bairro Pará, tomado por mato e su-
jeira. A Prefeitura promete multar donos de
terrenos e áreas nesta situação, mas não está
fazendo o dever de casa “a limpeza”.

Vale lembrar que o alerta de epidemia de
DENGUE em 2024 foi emitido pelo Gover-
no de Minas Gerais em maio do ano passado,
tempo suficiente para ações de prevenção.
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CABIDE DE EMPREGOS?

O governo do esquer-
dista Marco Antônio
Lage (PSB), que prome-
teu moralizar a máquina
pública, é destaque tam-
bém na distribuição de
cargos para pessoas sem
vínculo com a Prefeitu-
ra de Itabira, os chama-
dos cargos comissiona-
dos, aos quais cabe no-
meação direta do pre-
feito sem critérios me-
ritocráticos, apenas a
confiança e o compro-
metimento pessoal com
o administrador superi-
or. Em outras palavras,
a prática é batizada de
cabide de empregos.

Os números em rela-
ção à prática estão no re-
latório apresentado na
associação do bairro
Bela Vista, no dia 31 de
janeiro deste ano pelo
Observatório Social do
Brasil - Itabira (OSBI).

No relatório, referen-
te à prestação de contas
do terceiro quadrimestre
de 2023, a entidade faz
um comparativo da Pre-
feitura de Itabira, que
tem 299 comissionados,
com prefeituras de ou-
tros centros urbanos,

Estudo do Observatório Social mostra que a distribuição de empregos
para amigos e aliados virou prática comum na Prefeitura de Itabira

Um Carnaval de cargos

Na cidade de
São Gonçalo,
a prática é ainda
mais acentuada

tendo como métrica o
número de contratados
por um grupo de 100
mil habitantes.

Em um box, foi apre-
sentado o município de
Londrina, no Parará, que
tem 555.963 habitantes e
52 comissionados, mé-
dia de 9,4 para cada 100
mil londrinenses.

Outro exemplo é
Ipatinga, com seus
227.731 habitantes e
325 cargos comissiona-
dos. Na média de 100
mil habitantes, seria o
mesmo que 123 comis-
sionados na Prefeitura.

Um terceiro exemplo
é Santa Luzia, na Região
Metropolitana de Belo
Horizonte, com seus
219.132 habitantes. O
governo local indicou
para cargos diversos,

sem exames de ingresso
ou avaliações, 325 alia-
dos, média de 148,3 por
100 mil habitantes.

Para alívio de Itabi-
ra, João Monlevade, go-
vernada pelo também
esquerdista Laércio

Conforme o Portal
da Transparência da
Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo, aba “Quadro de
Pessoal”, o governo
esquerdista Raimundo
Nonato Barcelos
“Nozinho” (PDT),
emprega apenas nos
cargos de comissão

José Ribeiro (PT), supe-
ra as contratações pro-
movidas pelo prefeito
Marco Antônio. Com
80.187 habitantes, são
270 comissionados, mé-
dia de 336,7 a cada 100
mil habitantes.

O comparativo apre-
sentado pelo Observató-
rio Social traz ainda as
cidades de Curitiba e
Maringá, ambas no Pa-
raná, mantendo a média
de comissionados para
cada 100 mil habitantes.

Em São Gonçalo, a prática é ainda mais pungente; média
seria de 1.966 comissionados para cada 100 mil habitantes

233 aliados e outros
383 por meio de contra-
to. No total, são 616
pessoas sem vínculo
efetivo com a cidade. A
título de comparação,
pinçando apenas os co-
missionados, o governo
Nozinho é o campeão
disparado em relação a
outras cidades. Com

seus 11.850 habitantes
e 233 comissionados,
seria o mesmo que
1.966 servidores comis-
sionados em média para
cada grupo de 100 mil
habitantes.

No geral, a Prefeitu-
ra de São Gonçalo, con-
forme o Portal da
Transparência, até 31

de dezembro de 2023,
mantinha 848 efeti-
vos, 383 contratados,
233 cargos comissio-
nados, 17 estagiários,
cinco conselheiros
tutelares e dois cargos
políticos; prefeito e
vice, total de 1.488
servidores, diretos e
indiretos.

Fontes: Portal Transparência dos municípios/ref. JAN. 2024 e IBGE 2022

QUANTIDADE DE CARGOS
COMISSIONADOS/100 MIL
HABITANTES POPULAÇÃO

EM 2022 PELO IBGE

COMPARATIVO DO NÚMERO DE CARGOS COMISSIONADOS
DA PREFEITURA DE ITABIRA COM OUTROS MUNICÍPIOS

O Observatório
Social do Brasil –

Itabira (OSBI)
completou na

segunda-feira (5)
seis anos de atuação

na cidade.  Sua
instalação no

município é fruto do
desejo de um grupo
de pessoas preocu-
padas em contribuir
para que a cidade

seja boa para todos.
Nestes seis anos,
mais de 13 mil

pessoas participaram
das ações de educa-
ção para a cidada-

nia, com o monitora-
mento e efetiva

contribuição para a
eficiência nas

compras públicas
por meio da análise
das licitações, além

da capacitação e
apoio aos conselhos

municipais.
O trabalho é volun-
tário e pela terceira
vez, OSBI obteve a
maior pontuação em
eficiência dentre os
130 Observatórios
do sistema OSB.

 Para saber mais,
acesse o “https://

itabira.osbrasil.org.br”
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INCOERÊNCIA

Com a narrativa de
crise humanitária, que é
uma situação de guerra,
mortes e de extrema
emergência, grupos polí-
ticos voltam a usar o Hos-
pital Padre Estevam, em
Santa Maria de Itabira,
para fins promocionais.

Em matéria e vídeos
publicados em meios de
comunicação e redes so-
ciais, a direção do hos-
pital, feita por Ari Virgí-
lio, pede ajuda devido à
explosão de casos de
dengue, chegando a
apontar que a Prefeitura
não ajuda.

O Folha Popular
teve acesso a uma plani-
lha de custos assinada
pela colaboradora do Pa-
dre Estevam e especialis-
ta em gestão hospitalar,

Em meio a dengue, guerra política atinge
novamente hospital de Santa Maria

Viviane Silva. No docu-
mento, consta o repasse
da Prefeitura de R$
166.500 por mês para
custear o pronto atendi-
mento, mais R$ 3.280
para compra de oxigênio,
no total de R$ 169.780,
conforme acordo assina-
do e mantido, com devi-
dos reajustes, pelo gover-
no Reinaldo das Dores

Santos. Estima-se que o
valor do repasse, de 2017
a 2024, triplicou.

Para buscar mais es-
clarecimentos, a reporta-
gem apurou que uma
reunião entre membros
da Secretaria Municipal
de Saúde e diretoria do
hospital foi agendada
para dia 5. Pelas informa-
ções, o objetivo era bus-

car saída para amenizar o
impacto da dengue, con-
tudo, a direção do hospi-
tal não compareceu e não
justificou ausência.

O encontro seria uma
oportunidade para escla-
recer sobre o déficit nas
contas do Padre Este-
vam, as necessidades e
custos das obras em an-
damento e por fim, o

possível uso da casa de
saúde para fins eleitorais.

Em busca de promo-
ver estratégias para lidar
com a epidemia de den-
gue, a Prefeitura de San-
ta Maria, por meio Se-
cretaria Municipal de
Saúde, reuniu médicos e
enfermeiros do Progra-
ma Saúde da Famílias
(PSF), da Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) e
agentes da Defesa Civil
Municipal na tarde de
segunda-feira (5). Con-
forme a secretária de
Saúde, Isabela Lott, foi
definido que os horári-

os de atendimentos na
UBS serão estendidos,
das 7h às 19h e que a
Defesa Civil também
ajudará nas ações de
combate à dengue.

Um decreto com to-
das as ações deverá ser
publicado em breve.

Uma outra iniciativa
para eliminar o mosqui-
to Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, chi-
kungunya e zica, é o car-
ro fumacê, que voltou a
passar pelas ruas da cida-
de na segunda-feira (5) e
terça-feira (6). Por outro
lado, os moradores devem
ficar atentos e eliminar
possíveis criadouros den-
tro das residências, onde
estão 80% dos focos.

Mesmo com ausência
de membros do

hospital, Secretaria
de Saúde manteve

reunião

Carro fumacê

Secretária, médicos e enfermeiros em reunião para definir metas
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TEM CORAGEM?

A vereadora Rosilene
Félix Guimarães (MDB)
o Instagram para rebater
declaração do prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB), que fez acusações
à Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI) criada
pela Câmara Municipal
para investigar os proble-
mas na qualidade da água
de Itabira e o derrama-
mento de óleo no manan-
cial da Estação de Trata-
mento de Água (ETA)
Pureza. O prefeito apon-
tou falta de seriedade,
falta de ética e de irres-
ponsabilidade na condu-
ção dada aos trabalhos
contra a autarquia.

Presidente da comis-
são, Rose Félix publicou
dois vídeos na sua pági-
na social onde reprodu-
ziu parte da fala do pre-
feito na entrevista em

Depois da resistência
da Prefeitura de Itabira,
que precisou ser ameaça-
da para publicar o decre-
to de instauração da co-
missão parlamentar de
inquérito (CPI) da
Itaurb, uma declaração

Prefeito critica CPI e é desafiado
a tomar água suja da Pureza

que ele descredibiliza a
CPI em um programa de
rádio, acusando os ve-
readores de falta de éti-
ca e de atribuir a ele um
problema antigo com a
água da cidade. “É éti-
co cobrar por um pro-
duto e entregar outro, é
ético negligenciar com
um problema que além
de nos causar um pro-
blema financeiro pode
nos trazer um problema
de saúde?”, questiona a
vereadora em uma das
postagens.

Embora o problema
de água suja em Itabira
seja antigo, a vereadora
é enfática quanto ao
agravamento da situa-
ção. “O problema nunca
foi tão sério e recorrente
como agora. Já viu a
água que tem chegado
em nossas torneiras”.

Rose Félix ainda de-
safiou o prefeito a con-
sumir a água que está
chegando nas torneiras
dos bairros abastecidos
pela ETA Pureza. No
vídeo, ela mostra uma
água preta tirada da
torneira da sua casa,
sem qualquer condição
para consumo.

Ela classificou a de-
claração do prefeito de
falta de empatia com a
população que tem suas
casas abastecidas pela
ETA Pureza no momen-
to. O laudo, ela explica,
é apenas uma comprova-
ção técnica do que os
moradores dos bairros
mais próximos da ETA
Pureza estão recebendo
em casa. Quem recebe
essa água em casa, ela
disse que sabe que ela é
imprópria para o consu-

mo e não consegue fazer
nada com ela, a não ser
descartar.

“O senhor teria co-
ragem de tomar dessa
água, teria coragem de
dar banho numa crian-
ça, numa pessoa doen-
te. Teria coragem de la-
var a sua roupa, seu car-
ro ou preparar um ali-
mento, tratar dos ani-
mais da sua casa com
água com essa qualida-
de? Só mesmo quem
não recebe essa água
em casa e não tem um
pingo de empatia com
quem sofre com ela pra
achar que nós precisa-
mos de um laudo pra
dizer que a turbidez en-
contrada na água de Ita-
bira é normal e que não
precisamos ter receio
para consumi-la”, desa-
fia a parlamentar.

Rose Félix
desafiou o

prefeito pelo
Instagram a
consumir a

água que está
chegando na
torneira da

sua casa

VAI POR FORÇA DA LEI

Ex-diretora do Saae é intimada para
depor nesta quinta-feira na Câmara

feita pelo secretário de
Governo e ex-presiden-
te da Itaurb, Danilo Al-
varenga, ganhou reper-
cussão na imprensa.
Fundamentado em er-
ros no texto do reque-
rimento, ele disse que

a CPI “nasceu morta”.
O secretário de Go-

verno, que estava na lis-
ta da primeira oitiva, que
ficou conhecida como
super-quarta, conseguiu
adiar ao máximo sua par-
ticipação e na semana
passada compareceu e

depôs a portas fechadas.
Conversas de bastidores,
entretanto, revelaram
que as declarações do
ex-presidente da empre-
sa pública foram mais do
que satisfatórias para o
colegiado. Ele confir-
mou as denúncias.

Em compensação, a
ex-diretora-presidente
do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae),
Karina Lobo, faltou mais
uma vez. Para obrigá-la
a colaborar, a comissão
entrou com um pedido
de condução coercitiva
na Justiça. Se acatada,
Karina Lobo deverá de-
por nesta quinta-feira
(8), quando acontece
nova rodada de oitivas
marcada para acontecer
a partir das 9h.

Presidida pelo verea-
dor Sebastião Ferreira Lei-
te “Tãozinho” (Patriota), a
CPI tem como foco a in-
vestigação de possíveis ir-
regularidades cometidas
na empresa no período de
2019 a 2023. O objetivo é
esclarecer eventuais irre-
gularidades que tenham
ocorrido durante esse pe-
ríodo, buscando a transpa-
rência e a responsabiliza-
ção, se for o caso.

Leia no
“ofolhapopular.com.br”:

Prefeito vai
contratar audito-
ria externa para

confrontar
investigações da
CPI da Itaurb

CONDUÇÃO
COERCITIVA

Ex-diretora-presidente do Saae, Karina Lobo é esperada para
depor nesta quinta-feira (8), na Câmara

Secretário Danilo Alvarenga já depôs na CPI
da Itaurb e confirmou as denúncias
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LOCAÇÃO E ABASTECIMENTO

Vereadores de Barão
de Cocais estão averi-
guando denúncias que re-
ceberam de moradores so-
bre o uso indevido da fro-
ta da Prefeitura, e o que
descumpre leis específi-
cas sobre improbidade da
administração pública. O
abastecimento da frota
também é alvo de suspei-
tas de irregularidades.

As ações vêm se es-
tendendo desde janeiro
de 2022, quando os ve-
readores enviaram ofício
ao Executivo pedindo
informações e documen-
tos para esclarecimento
da situação.

O ofício pede informa-
ções para que a Câmara
possa analisar inúmeras
denúncias a respeito de
uso de veículo oficial da
Prefeitura para fins parti-
culares e condição suspei-
ta de abastecimento.

No ofício de número
29, assinado pelos verea-
dores Rafael Tcheba e
João Batista de Lima e
aprovado em plenário,
eles pedem o envio da re-
lação pormenorizada de
todos os veículos locados
diretamente pela Prefeitu-

A Prefeitura de Pas-
sabém acaba de receber
mais um importante
equipamento para for-
talecer e ampliar a pres-
tação de serviço ao mo-
rador. Trata-se de uma
pá carregadeira zero km
conquistada pelo go-
verno Ronaldo Sá e
Kléber Batista.

A aquisição do equi-
pamento, desembarcado
na cidade na manhã des-
te sábado (3), exigiu
contrapartida financeira
da Prefeitura e coopera-
ção do Ministério da
Agricultura.

“Com esta pá carrega-
deira, vamos agilizar os
serviços de recuperação
de estradas, ampliar

Câmara de Barão investiga denúncia
de uso irregular da frota da Prefeitura

ra ou indiretamente atra-
vés de consórcios para uti-
lização pela administra-
ção pública municipal,
sendo automóveis de pas-
seio, caminhonetes, moto-
cicletas, máquinas, cami-
nhões, vans, ônibus.

Eles também solicita-
ram o nome das empre-
sas contratadas com o
número do CNPJ das
mesmas, além dos con-
tratos administrativos, a
descrição dos valores
empenhados e dos valo-
res já pagos a cada em-
presa, bem como os do-
cumentos comprobatóri-
os das horas efetivamen-
te trabalhadas/locadas e
quitadas, entre outras.

Já em novo ofício en-
viado em novembro de
2023, os vereadores re-
querem informações ao
prefeito, o envio da rela-
ção dos postos de com-
bustíveis que possuem
contratos administrativos
diretamente com a Pre-
feitura ou indiretamente
através de consórcios
públicos para a utiliza-
ção de veículos pela ad-
ministração, além de
uma série de outros docu-

mentos pormenorizados.
Todos os documentos

solicitados já foram en-
viados para a Câmara e
já estão sendo avaliados.

Por meio dos docu-
mentos recebidos, os ve-
readores esperam encon-
trar subsídios que sus-
tentem ou desmistifi-
quem as denúncias. Os
vereadores optaram pela
cautela na condução dos
trabalhos, para evitar um
desdobramento com in-

versão das acusações.
“Estamos ainda anali-

sando os documentos. Eu
preciso finalizar a análi-
se dessa documentação
para depois fazer uma de-
claração para não correr
o risco de comprometer
as investigações e tam-
bém não queremos ser
levianos com uma con-
clusão precipitada”, pon-
derou Rafael Tcheba. “E
tem é documento para ser
analisado”, completou.

Ele adiantou que não
tem uma data prevista
para concluir os traba-
lhos. Entretanto, garan-
tiu que independente do
resultado, as conclusões
investigadas serão pu-
blicadas para conheci-
mento público.

As medidas depende-
rão do resultado que os
documentos revelarem.

Outro vereador que
subscreveu o requeri-
mento, presidente da Câ-

mara, João Lima, deixou
claro que esse tipo de in-
vestigação faz parte das
atribuições dos vereado-
res, portanto, não vê mo-
tivo para incômodo do
Executivo. Entretanto, ele
também prefere ser caute-
loso, não fazendo comen-
tários sobre o processo.

“Um dos papéis da
Câmara é investigar o
Executivo no uso do di-
nheiro e do patrimônio
público. E estamos muni-
dos de material. Estamos
preparando, catalogando,
analisando, mas qualquer
iniciativa minha de falar
alguma coisa (sobre o
processo) pode ser preci-
pitada. Eu prefiro mais
um pouco de cautela, por-
que é muito material para
ser analisado”, argumen-
tou o presidente.

O secretário adjunto
de Governo, Leonei Pi-
res, informou que vai
aguardar os levanta-
mentos para um posici-
onamento oficial da ad-
ministração. Contudo,
reconheceu que esse é o
trabalho do vereador,
“que acaba contribuindo
para uma boa gestão”.

“Estamos ainda analisando os documentos. E tem é documento
para ser analisado”, disse Rafael Tcheba

COM CONTRAPARTIDA DA PREFEITURA

Passabém recebe novo equipamento
para ampliar obras e serviços

obras e o mais importan-
te, reduzir gastos com lo-
cação”, diz Ronaldo Sá.

Pá carregadeira
zero km foi

desembarcada
na manhã de

sábado (4)

Conforme a Prefei-
tura de Passabém, a

cidade receberá
também, dentro de
15 dias, um trator

zero km. O envio do
equipamento aguar-

da liberação de
documentos.

Mais
equipamento
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PREFEITO DIZ QUE PRÁTICA PREJUDICA A SAÚDE

Itabira fica fora da programação
do Estado para receber fumacê

Em uma semana, número de pessoas diagnosticadas com dengue sobe 34%

Apesar do índice alto
e crescente de dengue
em Itabira, o Município
não deverá receber, por
enquanto, o carro do fu-
macê para ajudar a com-
bater o mosquito trans-
missor da doença, o Ae-
des aegypti. Em menos
de uma semana, as noti-
ficações de dengue tive-
ram um aumento de qua-
se 30%, saltando de 4.674
do dia 31 para 6.533
(28,31%) nesta terça-fei-
ra (6). Nesse mesmo pe-
ríodo, os casos confirma-
dos passaram de 1.552
para 2.201 (34,02%). De
acordo com o boletim epi-
demiológico, três pesso-
as já morreram.

Segundo informa-
ções da assessoria de
comunicação, apesar da
Prefeitura já ter feito a

solicitação, o Município
não entrou na fila de pri-

oridade do Governo do
Estado para receber a

pulverização de insetici-
da por veículo.

“Todas as documen-
tações necessárias para a
liberação do UBV veicu-
lar (a aplicação de inse-
ticida com a utilização
de equipamentos de Ul-
tra Baixo Volume) já es-
tão em posse da GRS
[Gerência Regional de
Saúde]. No entanto, se-
gundo o diretor de Con-
trole de Zoonoses da Se-
cretaria Municipal de
Saúde, Gustavo Pinho, o
Estado afirma que tem
outras cidades elegíveis
que estão na frente para
receber o serviço. Por-
tanto, temos a liberação
do Estado, mas não te-
mos data disponível ain-
da. Ou seja, não há pre-
visão para que o Estado
disponibilize o UBV

veicular”, informou a
assessoria em nota ao
Folha Popular.

Vários municípios
na região já tiveram o
fumacê, entre eles San-
ta Maria de Itabira e
João Monlevade.

O prefeito Marco
Antônio Lage (PSB)
também acha o fumacê
dispensável. Para ele,
além de agressivo, pre-
judica a saúde, principal-
mente de pessoas que
sofrem com problema
respiratório. Ele defende
que a arma principal
contra o mosquito é a
prevenção aos criadou-
ros. “O fumacê não é
proibido, mas já não é
tão recomendado, por-
que tem o problema de
tosse e outros problemas
de saúde. O principal é

não deixar o mosquito
procriar. É a limpeza (dos
lotes e ruas)”, disse o pre-
feito durante entrevista a
uma rádio local, ao ser
questionado pela realiza-
ção do serviço na cidade.

Na opinião de Marco
Antônio Lage, o efeito
do fumacê é mais psico-
lógico do que eficaz.

Marco Antônio apro-
veitou o espaço na rádio
para anunciar as demais
medidas adotadas pela
Prefeitura no combate ao
mosquito e às arboviro-
ses. Entre as ações, des-
de sábado (3), Unidades
Básicas de Saúde (UBS)
de sete bairros abriram
as portas nos fins de se-
mana, das 7h às 16h,
para atender exclusiva-
mente os casos suspeitos
de dengue.

Desde 27 de janei-
ro, Minas Gerais está
em situação de emer-
gência em saúde pú-
blica por causa da alta
incidência de casos
de dengue e chikun-
gunya. Segundo o úl-
timo Boletim Epide-
miológico de Monito-
ramento – com dados
até o dia 6 de feverei-
ro —, o estado tem
42.896 casos confir-
mados de dengue e
121.412 casos prová-
veis. Até esta data fo-
ram confirmados 9
óbitos e 73 continuam
em investigação.

De acordo com a
SES-MG, as mortes por
suspeita de arboviroses
têm 60 dias, a partir da
data de notificação,
para serem investiga-
das e encerradas.

Os municípios mais
atingidos pela onda da
doença decretaram
guerra ao mosquito
lançando planos emer-
genciais de controle
das arboviroses.

Na opinião de Marco Antônio Lage, o efeito do
fumacê é mais psicológico do que eficaz

Casos de dengue em municípios vizinhos

colocam a região no mapa da epidemia
JOÃO

MONLEVADE
Em João Monleva-

de, de acordo com o
painel eletrônico da
SES/MG, com data de
6 de fevereiro, são 512
notificações de casos
prováveis para den-
gue, 486 confirmados.

BARÃO DE
COCAIS

De acordo com
Boletim Epidemioló-
gico, com data de 31
de janeiro, em Barão
de Cocais são 434 ca-
sos confirmados, 505
em investigação e
1.344 notificações
nesse período.

Além da intensifi-
cação no combate ao
mosquito por meio de
mutirão de limpeza e
reforço na visitação dos
agentes de endemias, a
Secretaria Municipal
de Saúde também está
viabilizando um espaço
específico para atendi-
mento aos sintomas no
Hospital Municipal.

Em Santa Maria de
Itabira, o painel
eletrônico da SES-MG
registrou um óbito sus-
peito de dengue. O mu-
nicípio aparece no mapa
com 461 casos prováveis
e 280.

Desde o final de ja-
neiro, a Prefeitura vem
intensificando as ações
de prevenção e combate
ao mosquito transmissor,
que vão desde a extensão
do horário das Unidades
Básicas de Saúde, que
funcionarão das 7h às
19h, até a utilização da
Defesa Civil municipal
para contribuir no com-
bate. A Defesa Civil vai
ajudar principalmente
nas notificações de pro-
prietários de lotes ou ter-
renos que estiverem con-
tribuindo na proliferação
do mosquito. A Prefeitu-
ra também está repassan-
do soro e equipos ao
Hospital Padre Estevam,
além dos R$ 165 mil de-
positados mensalmente

SANTA MARIA DE ITABIRA

Além de ampliar o horário de atendimento na
UBS, carro fumacê voltou a circular pelas ruas

na conta da instituição.
Foi realizado ainda,

pela segunda semana
consecutiva, o serviço de
fumacê. O veículo per-
correu os bairros na par-
te da manhã e ao final da
tarde dos dias 29 e 30 de
janeiro e 5 e 6 de feve-
reiro. Os agentes tam-
bém mantêm, diariamen-

te, a aplicação de inseti-
cida por meio da bomba-
costal. Eles percorrem
um raio de cerca de 300
metros de onde foi noti-
ficado caso de dengue
realizando o tratamento
focal. A Prefeitura orien-
ta a população a colabo-
rar para o combate à den-
gue, eliminando qual-

quer tipo de objeto que
possa acumular água,
para evitar que se torne
um criadouro do mos-
quito Aedes aegypti. Ca-
lhas, declives no terreno
e ralos devem ser visto-
riados. O mesmo vale
para a caixas d’água, cis-
ternas e outros recipien-
tes, como garrafas, po-
tes, latas e pratinhos de
vasos de plantas. Mora-
dores que tenham cria-
ções de animais como
cavalos em lotes ou
quintais serão notifica-
dos e caso persistam se-
rão multados de acordo
com o Código de Postu-
ras do município.

Em fevereiro, será
realizado o dia D com
mutirões de limpeza e
recolhimento de entu-
lhos, além de todas as
ações possíveis para
combater a proliferação
do Aedes aegypti e a
Prefeitura convocará
toda a população para
fazer parte das ações.
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ALTA COMPLEXIDADE

O diretor executivo do
Hospital Nossa Senhora
das Dores (HNSD), Ale-
xandre Coelho e o prove-
dor, Márcio Labruna, par-
ticiparam de uma reunião
com prefeitos, secretários
de Saúde e representantes
das cidades que fazem
parte do Consórcio Inter-
municipal de Saúde do
Centro Leste (Ciscel). O
diretor do HNSD apresen-
tou o plano de crescimen-
to do hospital para 2030.

Alexandre Coelho
reforçou a importância
do HNSD no cenário re-
gional. “O hospital é re-
ferência macrorregional
em serviços de alta com-
plexidade em oncologia
e serviço de terapia re-
nal substitutiva (hemodi-
álise) a uma população
estimada em 500 mil ha-
bitantes, ou seja, os ser-
viços de média e alta
complexidade realizados
impactam diretamente as
cidades”, ressaltou.

Atualmente, o hospi-
tal realiza atendimento
de média e alta comple-
xidade que inclui desde
assistência ambulatorial,
pronto atendimento, he-
modiálise, unidade de te-
rapia intensiva (UTI) e
oncologia, com tratamen-

Progresso do HNSD dependerá
dos municípios associados ao Ciscel

to de quimioterapia e em
2024, radioterapia. É re-
ferência, sendo único
hospital privado, filantró-
pico que atende a 60% de
clientes SUS e 40% do
saúde suplementar.

corro Municipal e do
Samu por meio do con-
vênio com a Prefeitura
de Itabira. Diante dos
serviços já menciona-
dos, há a necessidade
crescente e constante de
adequação à demanda.
Segundo o diretor, a he-
modiálise, que é um ser-
viço que as prefeituras
da região utilizam há al-
guns anos, passou por
uma expansão há dois
anos após ter ampliado o
espaço físico e adquiri-
do mais máquinas de di-
álise e já opera em sua
capacidade máxima.

Conforme a diretoria,
em 2023, o hospital pri-
marizou o serviço de he-
modinâmica, este ano já
realizou procedimentos
de pacientes do Ciscel,
como cateterismo e an-
gioplastia. O atendimen-
to a pacientes cardiovas-
culares vem crescendo
ao ponto de o HNSD já
planejar uma UTI de 10
leitos para clientes com
esse tipo de diagnóstico.

Outra informação é
de que na oncologia,
apesar de ser um serviço
que passou a ser oferta-
do recentemente, em

2017, teve um cresci-
mento exponencial, sal-
tando de 747 consultas
realizadas em seu pri-
meiro ano, para 5.853
em 2023. Foram 6.607
sessões de quimioterapia
e 537 cirurgias oncoló-
gicas no ano passado.

O HNSD informou
também que a radiotera-
pia, serviço destinado ao
tratamento de pacientes
com câncer, vai passar a
ser feita neste ano, com
a conclusão das obras,
prevista para maio.

O diretor explicou
que, com o aumento da

demanda de pacientes
oncológicos, será neces-
sária a criação de uma
casa de apoio para abri-
gar as pessoas que vierem
de outros municípios. O
provedor do HNSD re-
forçou que “o plano de
crescimento do hospital
tem foco na auto-sufici-
ência e na prestação de
serviços para quem mais
precisa. Todo trabalho
executado na unidade é
para atender cada vez
melhor a necessidade da
população das cidades da
microrregião, sendo as-
sim, é fundamental que
os municípios apoiem o
HNSD”, enfatizou.

Márcio Labuna pediu
aos prefeitos que se com-
prometam em ajudar, bus-
cando recursos de emen-
das parlamentares para
que o HNSD possa cres-
cer de maneira sustentável,
continuando a atender as
demandas das cidades que
fazem parte do Ciscel.

A alta complexidade
incentiva o turismo de
saúde, faz com que a re-
gião seja mais atrativa e
gere mais empregos e no-
vos investimentos. Com
isso, ganha a população,
a cidade e todos que pre-
cisam dos serviços.

Prefeitos e secretários de Saúde associados ao Ciscel durante encontro em Itabira

Torneio municipal marca inauguração
de nova quadra coberta em Passabém
Coberta e totalmen-

te revitalizada. Assim
está a Quadra Polies-
portiva 19 de Março, na
cidade de Passabém,
reinaugurada pela Pre-
feitura na manhã de do-
mingo (4), com torneio
municipal, com jogos
de peteca, vôlei e futsal
adulto e infantis.

Os jogos de peteca fo-
ram em dupla. Já o vôlei,
foi disputado por duas
equipes e o futsal, sete
equipes, incluindo duas
infantil do projeto Além
da Bola. Todos os partici-
pantes ganharam meda-
lhas e os campeões em
cada modalidade, troféus.

“A hemodiálise

passou por uma

expansão após ter

ampliado o espaço

físico e adquirido
mais máquinas”

Além disso, é respon-
sável pela gestão admi-
nistrativa do Pronto-So-

A nova quadra conta
agora com cobertura,
iluminação, alambrado,
nova pintura e perfura-
ções para instalações de
traves de futsal e redes
de peteca e vôlei.

A estrutura contará
ainda com vestiários e
redes para proteger o
telhado e manter a bola
em quadra.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá reafirma

que investir na prática
esportiva é proporcionar
melhor qualidade de
vida para as pessoas.

“Não é novidade di-
zer que esporte ou ativi-
dade física é saúde, mas

ríamos de estar entregan-
do essa reforma e co-
bertura em 2022, mas
devido a problemas com
a empresa, todo o pro-
cesso licitatório teve
que ser refeito. Mas está
aí, um espaço multiuso
para ser usufruído por
todos”, diz o prefeito.

precisamos trabalhar
para que isso seja reali-
dade. É por isso que o
Governo Municipal está
também com atenções
voltadas às atividades e
práticas esportivas, en-
volvendo crianças, jo-
vens, adultos e pessoas
da melhor idade. Gosta-

Equipes da
peteca e

vôlei após as
premiações

Equipe
campeã do
torneio de

futsal

ESPORTE, SOCIALIZAÇÃO E SAÚDE


